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Russian Federation. Selection and justification of architecture implemented on the basis of the identified deficiencies, 
advantages and development trends of IP materials and works of the authors.
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В статье рассматривается работа статически неопределимой  двухпролетной балки с комбинированным армиро-
ванием при действии сосредоточенных сил. На основе компьютерного моделирования исследуется характер напряжен-
но-деформированного состояния балок с комбинированным армированием с применением трехмерной модели. Всего 
исследовалось три серии  образцов. По итогам исследования получены результаты численного исследования нераз-
резных балок, армированных металлической и композитной арматурой. Установлена зависимость напряженно-дефор-
мированного  состояния от увеличения процента армирования верхней (композитной) арматуры. Получены опытные 
зависимости изменения прогиба балки от приложенной нагрузки по этапам загружения.  Приведено напряжение  в 
нижнем (пролетном) сечении растянутой и сжатой стальной арматуры и напряжение в верхнем (опорном) сечении рас-
тянутой и сжатой композитной арматуры, напряжения в поверхности бетона при разрушении конструкции.  
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The paper deals with the work of statically indeterminate two-span beam with a combined reinforced by the 
action of concentrated forces. The nature of the stress-strain state of beams with combined reinforcement based on a 
three-dimensional model is investigated by the computer modeling. Three series of samples were investigated totally. 
The study obtained numerical results of continuous beams reinforced with metallic and composite reinforcement. 
The dependence of the stress – strain state of increasing the percentage of the top reinforcement (composite) fittings. 
Obtained depending on the changes experienced beam deflection on the applied load on the stage loading. Shown in 
the lower voltage (decking) section stretched and compressed steel reinforcement and tension in the upper (reference) 
section stretched and compressed composite reinforcement stresses in the concrete surface with structural failure.
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При техническом обслуживании (ТО) системы смазки двигателей наиболее важной операцией является за-
мена масла в картере двигателя. В напряженные периоды работ, например при выполнении трактором полевых 
операций по возделыванию сельскохозяйственных культур, эта операция ТО приводит к простоям трактора и воз-
можным убыткам от потерь урожая. Во избежание этого целесообразно было бы вынести операцию ТО по замене 
масла за пределы напряженного периода работ. Увеличение периодичности замены картерного масла возможно 
двумя способами: увеличением вместимости картера двигателя или применением масла с увеличенным сроком 
замены. В обоих случаях возникает проблема определения действительного срока замены масла. Для двигателей 
с центробежным масляным фильтром (центрифугой) появляется также и проблема определения момента времени 
очистки ротора от загрязнений. Разработанная нами конструкция центрифуги с постоянным контролем очисти-
тельной способности позволяет решить проблему своевременной очистки ротора центрифуги, а после дополни-
тельных экспериментальных исследований – проблему фактической периодичности замены масла.
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During maintenance (M) system engine lubrication most important operation is to replace the oil in the crankcase. In 
periods of intense work, such as when the tractor field operations for the cultivation of crops, the operation then leads to downtime 
tractor and possible losses from crop losses. To avoid this, it would be advisable to make maintenance operations on oil change 
beyond a busy work period. Increase the frequency of replacement of crankcase oil is possible in two ways: increasing the 
capacity of crankcase oil or application with extended replacement. In both cases, there is the problem of determining the actual 
term oil change. For engines with centrifugal oil filter (centrifuge) also appears the problem of defining points in time cleaning 


